

5
Ctmos.

LA INFORMACION

5
Ctmos.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

LOS VENDEDORES DE FRUTAS
Y HORTALIZAS

Presidiendo Joaquín López y concurriendo como delegado de policía don Juan Casas, se reunió esta asociación. La presidencia explicó el objeto de la reunión, cual era tratar del asunto de los vendedores que se han situado en el muelle, los que no quieren traer las mercancías a la plaza para venderlas, cosa ordenada por el Sindicato agrícola de Rota, el cual no piensa mandar más artículos, por cuyo motivo se avicina un conflicto.

Varios propusieron volver a comprar en el muelle.

Otros opinaron que debía oficiarse a los conisiodados para que éstos se entendieran directamente con los dueños y vieran la forma de solucionar el asunto.

No habiendo unanimidad de criterio entre los socios, se puso a votación el asunto, acordándose continuar comprando en la plaza de la Libertad.

Fué nombrada la siguiente comisión de ajustes:

Francisco Barragán, José Romero, Nicolás López, Juan Utrera y Nicolás Pérez, con lo que se dió por terminado el acto.

LOS EMPEDRADORES

La sección de empedradores del Sindicato de construcción urbana, se reunió presidida por el compañero Manuel Rosales, y asistiendo como representante de la autoridad gubernativa el agente de policía don Joaquín Mariño.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior sesión, así como también las cuentas del mes actual.

Acordóse dar 10 céntimos diarios para que el Sindicato adquiriera una casa en propiedad, y no habiendo otro asunto de que tratar terminó la reunión.

LOS CAMAREROS Y COCINEROS DE JEREZ

En reciente reunión fué elegida la siguiente junta directiva:

Manuel González García, presidente.
Manuel Díaz Soto, vicepresidente.
Félix González Ruiz, secretario; José García Leal, 2.º secretario.
Contador, Antonio Rosillo Bernal.
Tesorero, José Núñez Vaca.
Vocales: José Campoy Andrade, Francisco García Leal, Plácido Castaño Peña y Manuel Fernández Domínguez.

Política y
políticos

Declaraciones de Bugalla! — El decreto de alquileres. — Los propietarios no han protestado. — Los negociantes de la propiedad — No habrá mitin de inquilinos.

Madrid: Preguntado el señor Bugalla acerca del decreto de alquileres, ha hecho algunas declaraciones manifestando que hasta ahora no ha recibido protesta alguna.

Los propietarios no tienen motivos

para impugnar el régimen de inquilinato establecido por mí.

— Quienes me combaten — ha dicho ministro — no pertenecen a los gentios propietarios de que habló la Cámara de la Propiedad madrileña, sino a negociantes de la propiedad.

— El Gobierno, no ha incurrido en ninguna responsabilidad, ni el decreto supone extralimitación alguna. El Gobierno no puede acceder a la petición del mitin de los inquilinos, de que se ordene la reducción de alquileres. Sin necesidad de que lo pidan los inquilinos, se ha establecido la tasa de los alquileres.

— Los inquilinos tienen preceptos que les amparan y tribunales encargados de hacerlos efectivos.

En materia civil, la justicia es sagrada, y no se tolerarán las maniobras que intenten los negociantes de la propiedad, para amedrentar a los inquilinos. Si por negligencia prefieren éstos renunciar a las ventajas del decreto, no deben atribuir a ineficacia de la disposición, lo que solo es timidez y apatía de los ciudadanos.

Por ahora no se harán extensivos los beneficios del decreto, a las poblaciones menores de 20.000 habitantes.

La compañía de tranvías denunciada

Madrid: El alcalde interino ha presentado denuncia contra la compañía de tranvías, por faltas en el servicio.

Paseo de los reyes. — El presidente.

— El precio de los periódicos.

Santander: Los reyes pasaron por la bahía en una gasolinera, desembarcándose después y paseando por la población.

El presidente del Consejo, no ha visitado los barcos de la escuadra, como era su propósito, por impedirse sus muchas ocupaciones.

Despachó con S. M. poniendo a la firma varios decretos.

Hablando con los periodistas, reiteró que no podría ir a San Sebastián por tener que estar el lunes en Madrid para presidir el Consejo.

Haciendo comentarios respecto a la real orden aclaratoria, dirigida al ministro de la Gobernación sobre la prensa, manifestó que estaba dispuesto a hacerla cumplir con la mayor energía.

La Liga de las Naciones — El representante francés. — Banquete en el monte Igueldo. — Preparativos.

San Sebastián. Continúan llegando los personajes que han de asistir a la asamblea de la Liga de las Naciones.

Ha llegado hoy el representante de Francia acompañado de su séquito. Fué recibido en la estación por el señor Quiñones de León.

El banquete que se celebrará esta tarde en el monte Igueldo, en honor a los representantes extranjeros, promete ser un verdadero acontecimiento.

Se hacen grandes preparativos para el Congreso de la Liga de las Naciones.

En el sitio destinado a la prensa, hay designado lugar para 90 periodistas, que tienen un servicio de escritorio comple-

to, con un magnífico bloc de notas. Al servicio de los mismos se han puesto 35 máquinas de escribir y 12 aparatos multicopistas.

Patronos y obreros

La descarga de trigos argentinos. —

A tiros con los trabajadores.

Bilbao: En el muelle se ocupaba una cuadrilla de obreros cargadores pertenecientes a la Sociedad patronal, en el trabajo de descarga de los trigos argentinos que han conducido vapores a este puerto.

Inesperadamente un grupo de huelguistas les tiroteó sin que hicieran blanco los disparos.

Acudieron agentes de la autoridad que restablecieron el orden, huyendo los alborotadores.

Los metalúrgicos. — Gestiones del gobernador.

Gijón: A las diez de la noche terminaron en la Alcaldía las reuniones que celebraron los patronos y obreros, bajo la presidencia del gobernador civil, tratando de solucionar mediante una fórmula de arreglo, el conflicto de los obreros metalúrgicos.

Se resuelve la huelga de camareros

El paro de los camareros de cafés, ha quedado resuelto esta mañana mediante las siguientes condiciones:

Concesión de catorce reales de sueldo diario, además del 15 por 100 del importe de la venta.

El sábado reanudarán el trabajo.

La fórmula de los metalúrgicos

Gijón: Conocense detalles del estado en que está la huelga metalúrgica.

Los comisionados prometieron al gobernador someter a la clase patronal y obrera que representaban en el acto, la fórmula que consiste en elevar los salarios en un 15 por 100.

Las impresiones que hemos recogido de este último pleito social son optimistas.

Del Extranjero

El cincuentenario de la República francesa.

París: El cincuentenario de la República francesa, se celebrará el día 11 de Noviembre, aniversario del armisticio, tanto en París como en todos los departamentos, donde tendrán lugar importantes ceremonias públicas.

El Gobierno, ha aceptado la idea de que sea inscrita en el arco llamado del triunfo las fechas 4 de Septiembre de 1870, que fué la proclamación de la República y 11 de Noviembre de 1918, cuando se restituyeron las provincias de Alsacia y Lorena.

Químico ilustre

París: A los 83 años ha fallecido Armand Duval, ilustre químico francés.

D. E. P.

Monseñor

Dr. D. Ambrosio Martínez Lozano

En las primeras horas de la mañana, ha circulado por la población la noticia triste, de haber entregado su alma a Dios el que en vida fué ejemplarísimo sacerdote Dr. D. Ambrosio Martínez Lozano, cura propio en la actualidad de la parroquia de San Antonio.

Personalidad prestigiosa, modesta, caritativa, siempre propicio a hacer el bien y a servir la Religión Católica, el Dr. Martínez Lozano puede decirse que ha pasado por la vida terrena amando al prójimo, sin conquistarse máquerencias ni rencores.

Padre espiritual de medio Cádiz, numerosas fueron las familias que de sus labios escucharon exhortaciones y buenos consejos; literato fecundo, escritor correcto, su pluma dejó trasados excelentes trabajos en los que como finalidad suprema se procuraba el mayor prestigio de la Iglesia y el engrandecimiento de Cádiz al que profesaba singular cariño.

La labor cultural del Sr. Lozano ha sido extensísima en periódicos y revistas. Desempeñaba cátedra en el Seminario Conciliar de San Bartolomé, el cargo de fiscal eclesiástico, y pertenecía a la Hermandad de la Santa Caridad y a la Real Academia Hispano Americana, donde tuvo ingreso después de recepción brillantísima.

Ostentaba condecoraciones diversas, y recientemente S. S. le honró confiéndole tratamiento de Monseñor.

Descanse en paz el virtuoso presbítero y acepte la familia nuestro pésame.

En esta casa, perdemos a un amigo; los feligreses de San Antonio pierden a un padre, que eso era para ellos el ilustre finado.

Cuestiones sociales

LOS OBREROS PANADESOS

Se reunieron anoche bajo la presidencia de José González Cordero, concurriendo como delegado de la autoridad el agente de policía D. José Valverde.

Se dió en principio lectura al estado de cuentas de la tercera y cuarta semana del mes actual, quedando un superavit a favor del tesoro, de 88'96 pesetas.

Fué leída una carta del señor consul de Chile, ofreciéndose a dicha sociedad al posesionarse de dicho cargo.

Fué aprobado el nombramiento de la comisión para intervenir con el Ayuntamiento en lo referente al repeso del pan.

La comisión la forman Domingo González y Antonio Fernández.

El acto terminó a las 23 y 30.

¿Amnistía próxima?

Berlín: Se asegura de procedencia autorizada, que el Gobierno del Imperio prepara actualmente con los grupos del Reichstag, una amnistía que ha de beneficiar a todas las personas comprometidas en el golpe de Estado del doctor Wapp, y siempre que no se trate de los principales agentes provocadores. Además, la amnistía, se aplicará solamente a los delitos políticos y en ninguna manera a los comunes cometidos durante el aludido golpe de Estado.

Negociaciones con los Sinnfeiners

Londres: Se rumorea en Dublín, que los Sinnfeiners han decidido conceder una tregua en la serie de atentados que se registran, y a consecuencia de la oferta oficial del Gobierno de negociar la paz.

A Dublín ha regresado el general Mac Readi, relacionándose el viaje con estas negociaciones.

Disturbios en Italia

Roma: Después de violentos discursos pronunciados en la reunión socialista celebrada en Catane, organizóse una manifestación que atacó violentamente a los carabinieri.

Del grupo salió un disparo de revolver, y dos bombas que hicieron explosión; próximo al grupo fueron las señales de un sangriento conflicto que se registró.

Cuatro muertos x 30 heridos queda ron sobre el «campo de batalla».

Se practicaron diversas detenciones.

ESPAÑA

SS. MM. y AA. RR.

El príncipe de Asturias

Santander: El príncipe de Asturias ha paseado hoy en automóvil.

Gaceta

Publica ésta las disposiciones siguientes:

Modificando varios artículos del decreto de 27 de Marzo de 1914, referente a las obras de conducción de aguas para el abastecimiento de las poblaciones.

—Disponiendo que la Guardia civil ayude a los Ingenieros geógrafos y topógrafos en la formación del mapa nacional, para cumplir las funciones que el servicio exige.

—Dictando reglas a que han de ajustarse las propuestas de médicos para vocales técnicos de las Juntas provinciales de Reformas Sociales.

—Disponiendo la forma en que han de acreditar su edad los obreros mayores de nueve años y menores de 18, que sean expósitos, hijos de padres desconocidos, huérfanos sin tutores y a quienes al nacer no se les haya inscrito en el Registro civil.

—Dictando reglas para el debido y acertado cumplimiento de varios artículos del decreto de 4 de Junio pasado sobre administración del Magisterio.

Misceláneas telegráficas

Semana deportiva

San Sebastián: Se está organizando

una semana deportiva que promete resultar brillantísima.

Fiesta aristocrática

Santander: Organízase en el Sardinero una fiesta aristocrática con destino a fin benéfico, patrocinada por bellas señoritas.

Como final prepárase una buñolada.

Un abogado carbonizado

Valencia: El abogado don Alejo Estellés, que vive en la calle de Sagunto, se había quedado inútil para la profesión a consecuencia de una enfermedad.

Hallándose anoche leyendo le saltó una chispa del cigarro que fumaba, prendiendo en las ropas fuego.

El enfermo, a causa de no poder gritar ni moverse, quedó carbonizado.

Ultima hora

El ministro de Fomento en Cartagena.—Entusiasta recibimiento.

Cartagena: Al medio día llegó a esta población el ministro de Fomento señor Ortuño, a quien acompañaba el director general de Obras Públicas.

Durante el trayecto fué cumplimentado el ilustre viajero por un redactor de esta agencia y otros periodistas, a los que dijo el ministro había redactado un proyecto de ley que pasó a informe del Consejo de Estado, concediendo mejoras de interés al puerto.

En la estación aguardaban la llegada del ministro todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, y enorme gentío que hizo objeto al Sr. Ortuño de una calurosa ovación de simpatías.

Una compañía del Regimiento de Cartagena rindió honores al ministro.

Desde la estación una vez que el señor Ortuño revistó las fuerzas se trasladó en coche, acompañado del gobernador y el alcalde a la Catedral, donde visitó a la Patrona de Cartagena, ante cuyo altar estuvo orando varios minutos.

Luego recorrió en carruaje la población, siendo aclamado.

Todas las casas estaban engalanadas.

El Sr. Ortuño se hospeda en el domicilio del diputado a Cortes señor Maestre Laporta, donde es visitadísimo cumplimentándole distinguidas personalidades.

Esta tarde a las cinco y media visitará el ministro las obras de defensa que se efectúan en la población para librarla de los efectos de los temporales.

A las siete devolvió la visita al Ayuntamiento, recibiendo todos los concejales corporativamente.

Pronunciáronse discursos.

Mañana visitará el señor Ortuño el Hospital y luego conferenciará sobre las medidas convenidas para abastecer de aguas a la población visitando la toma de éstas en el puerto.

Por la noche será obsequiado con un banquete.

Atentados sociales

Barcelona: El juez que entiende en los atentados sociales ocurridos ayer ha tomado declaración a los heridos.

El joven señor Sanz parece que mejora de sus heridas.

Ha sido detenido un sujeto apellidado Arroyo, dependiente de una casa de comercio y sobre el que existen sospechas de complicidad en el delito.

Hace días ingresó el detenido 50.000 pesetas en el Banco de España.

Hoy sólo se le han encontrado 225 mil pesetas.

Una casa incendiada

Barcelona: Esta tarde un carro que rransitaba por la calle de Córcegas, cargado de bidones de una sustancia que se desconoce.

Un bidón de dos metros cúbicos cayó al suelo frente al núm. 60, inflamándose el líquido, y produciendo el incendio.

Las llamas prendieron en la portería de la casa y causaron desperfectos en la fachada de la finca.

GOBIERNO CIVIL

Designación — Mujer herida.—Detenciones—La jornada Mercantil.

En La Línea de la Concepción ha sido detenido el individuo Antonio Barba Augusto (a) Ciriaco, que estaba reclamado por el señor juez de Instrucción.

Ha sido nombrado oficial del negociado de prensa, el Sr. D. Enrique Valdéz, cuya designación ha sido acogida con beneplácito, dado las condiciones excepcionales que posee.

Le felicitamos.

En Trebujena cuestionaron los individuos Andrés Caro Ruiz y Diego Sánchez y Sánchez, resultando con una herida en la región hipogástrica, la mujer de este último, causada por el primero con una navaja al interponerse entre ellos.

Ambos fueron detenidos por la guardia civil.

Con el señor gobernador civil conferenció el inspector provincial interino de Sanidad D. Amado García Bourlié.

Una numerosa comisión de dependientes barberos-peluqueros, estuvo visitando al señor gobernador civil para rogarle haga cumplir la jornada mercantil.

La autoridad gubernativa prometió interesarse en el asunto.

Notas de Sociedad

De Madrid regresó anoche en el correo, con motivo de la desgracia de familia que sufre, nuestro respetable amigo el senador por la provincia, Excelentísimo Sr. D. Luis-José Gómez Aramburu y su distinguida señora.

Fueron cumplimentados los viajeros por varias personalidades.

También regresó de la corte don Daniel Macpherson.

Se han trasladado a Rota, donde pasarán la temporada Veraniega, los señores de Cala y Aguirre (don Luis), con sus bellísimas hijas Lolita y Antoñita.

De Sevilla ha regresado a Jerez el marqués de Villamarta Dávila.

En estado satisfactorio se encuentra la distinguida señora de D. Manuel Ruiz Tagle, buen amigo nuestro.

Sinceramente lo celebramos.

Regresó a Jerez el marqués del Ne grón, que pasó el día entre nosotros.

En la repetida población hállase enfermo el menor de los hijos de don Rafael García del Salto.

PETRONIO.

De Cádiz Ocurrencias locales

Doña Gertrudis Zarzuela ha presentado denuncia en la Comisaría de policía, de que encontrándose en la iglesia de San Felipe Neri, le había sido sustraído un bolso de acero que contenía unos gemelos, un reloj de cuero pequeño y un pañuelo, todo valorado en unas 70 pesetas.

Fué detenido por la guardia municipal un individuo por sustracción de un tablón de madera de pino, cuyo hecho ocurrió en el muelle Reina Victoria.

En el Hospital Mora fué asistida de diferentes erosiones la niña de 14 años Josefa Fernández Melero, que se las causó el niño de once años Agustín Jurado.

En Hospital de San Juan de Dios fueron hoy asistidos los siguientes heridos:

José Ortega, de ataque de hemotisis.

— Agustín Raya, de herida incisa de 00'2 en la región palmar izquierda.

— Antonio López, de contusión y erosión en el dedo gordo del pie derecho.

— José Marín, de luxación radiocubito carpiana, erosión en la región lumbar y glútea derecha.

ENFERMO

Continúa en grave estado, aunque se ha iniciado una ligera mejoría en la enfermedad que padece, nuestro estimado amigo D. Julio González-Campos.

Está siendo asistido con exquisito celo por el médico de la Compañía Trasatlántica, doctor García de Arboleya, auxiliado de un señor practicante.

Muchísimo celebraremos que se acentúe la mejoría, y recobre pronto la salud.

CAPITÁN CAJERO

Para cobrar los libramientos de su Comandancia ha estado en esta población el capitán cajero de Carabineros de Algeciras, nuestro amigo D. Manuel Serrano García.

En el automóvil de hoy ha regresado a su destino.

NOVILLADA

El próximo domingo se inaugurará la temporada taurina en Sanlúcar de Barrameda.

Se corerán seis hermosos novillos de la acreditada ganadería de la señora viuda de Concha y Sierra, para el onubense Enrique Perez «Bogotá», el sanluqueño Pedro Morales y el valenciano Manuel Granero.

VACANTES EN UNA BANDA

Se anuncia concurso para cubrir dos vacantes en la banda de música del regimiento Infantería de Cádiz, de bajo y saxofón tenor.

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo Cerón

Beato Diego 8 — Cádiz.